

Fecha de Vigencia 21-08-2020

Fecha de Actualización 21-08-2020

DVcM-AC-001 Versión 01

Acta URY2095-2022	
Fecha y Hora Reunión:	15 de julio de 2022/17:00 horas.
Lugar	Virtual
Participantes	Srta.Natacha Pino, Rectora Universidad de Aysén. Sr. Mario Saldivia, Director (s) Dirección Vinculación con el Medio. Srta. Mariana González, Jefa Unidad de Gestión Territorial. Sra. Bárbara Besa, Jefa (s)de Comunicaciones. Srta.Laura Sánchez Jardón, Vicepresidenta Consejo Social. Sra.Daisy Mondelo, Presidenta Cámara de Comercio Región de Aysén. Sr.Rolando Toloza Norambuena. Sr.Victor Álvarez, Rector CFT Aysén. Sr.Daniel Conei, Consejero Superior Universidad de Aysén. Sra. Verónica Vallejos, Seremi del Ministerio de Ciencias, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) para la Macrozona Austral Sr.Carlos Díaz,Seremi de Energía. Sra. Alejandra Muñoz, representante del Servicio Nacional de Patrimonio Regional.
Convoca y Modera	Convoca: Sr.Mario Saldivia Álvarez, Director (s) Vinculación con el Medio.
Elaborada por:	Karen Andrade, Asistente Administrativa Dirección de Vinculación con el Medio.

Objetivo(s) Reuniónes

Sesión extraordinaria del Consejo Social

Discutir y validar mecanismos del Modelo de vinculación con el medio y gestión territorial mediante votación para la aprobación del Mecanismo de Presentación de Iniciativas del Consejo Social



Fecha de Vigencia 21-08-2020

Fecha de Actualización 21-08-2020

DVcM-AC-001

Versión 01

Tabla reunión y temas Tratados

- 1.-Revisión Manual de Presentación de Iniciativas del Consejo Social articulado al Modelo Vinculación con medio y gestión territorial
- 2.-Consultas generales y votación aprobación/validación Manual de Presentación de iniciativas del Consejo Social respecto del modelo

Antecedentes

Manual

Palabras de bienvenida Rectora Universidad de Aysén.

Da la bienvenida a los y las consejeros/ as sociales.

Menciona que en la sesión se abordará el único punto en tabla, del cual se ha venido trabajando en sesiones anteriores. Para ello es importante definir y aprobar/validar el mecanismo (parte estructurante del modelo) que permitirá articular y fortalecer el trabajo y canalización de las iniciativas que se levanten desde el Consejo Social hacia la Universidad.

Invita a abrir la conversación.

Laura Sánchez, Vicepresidenta del Consejo Social saluda.

Indica que es una instancia valiosa y apoyara esta instancia y a consolidar y cristalizar esta iniciativa y procesos que se han venido dando.

Mario Saldivia Álvarez, Director (s) vinculación con el medio saluda.

Da a conocer la tabla que contiene temas a trabajar en esta sesión explica que el Modelo y Manual de Presentación de Iniciativas del Consejo social, tuvo unas observaciones que fueron remediadas, respecto del manual fue enviado a cada uno de los emails de los Consejeros para poder avanzar y tomar una decisión concreta que recoge las observaciones de las reuniones anteriores.

Se da a conocer el flujograma diseñado/actualizado.

Rolando Toloza toma la palabra mencionando que el primer esfuerzo fue colocarse de acuerdo en el sentido que el Consejo Social no sólo corresponde a un mecanismos de coordinación que releva aspectos consultivos sino también que tiene un rol propositivo. En este sentido, si el Consejo es consultado naturalmente este se debe pronunciar y no debe haber una forma predeterminada de hacerlo para dar una opinión, otra cosa es hacer sugerencias y propuestas hacia la Universidad. A partir de esto hubo un resultado de la modificación del decreto respectivo para la creación de este Consejo. Todo este proceso ha llevado a desarrollar un gran análisis acerca de que las ideas que puedan



Fecha de Vigencia 21-08-2020

Fecha de Actualización 21-08-2020

DVcM-AC-001

Versión 01

articularse desde el entorno hacia la universidad, no fueran una suerte de comentarios sino que sean contundentes y están bastante elaboradas, de modo que permita desarrollar una secuencia tal que ordenada y de forma participativa se pueda definir si es bueno o no desarrollarlas (estrategia implementación gestión territorial).

Menciona que las sugerencias o propuestas (desafíos territoriales) que se propongan deben tener dos mundos; primero crearlas y escribirlas de determinada forma, colocadas en el organigrama, y después está la forma de evaluarlas a través de un proceso y que se va acercando a la toma de decisión acerca de la implementación respectivas para estas ideas y sugerencias. Termina mencionando que este trabajo merece un análisis bien detallado que a mediano plazo posea indicadores de manera tal que la sugerencia y propuestas que haga el Consejo tenga una connotación de no ser de momento sino que dé respuesta a requerimientos que tiene la Universidad.

Mario Saldivia Álvarez, Director (s) Vinculación con el Medio toma la palabra.

Indica que esta sesión extraordinaria tiene como objetivo aprobar o rechazar este documento.

Natacha Pino, rectora de la Universidad de Aysén toma la palabra.

Indica que el documento final compartido es bastante sólido y explica bien los pasos a seguir. Por su parte el flujograma está claro y conducente, están claros los participantes en cada una de las etapas de cómo se construye el perfil de la iniciativa/desafío territorial, finalizando como un buen producto y agradece a los integrantes de la Comisión que trabajaron en el desarrollo y diseño, mientras más claridad se tenga en este mecanismo es mejor, ya que finalmente será la forma de cómo canalizar las iniciativas (en relación a la estrategia de implementación territorial), sabiendo a priori que surgen muchas iniciativas de distintos ámbitos desde distintos espacios de la sociedad civil, incluso que ahora se está sesionando en los territorios, desde esos espacios particulares surgirán algún tipo de requerimientos. Piensa que este documento está claro y agradece. Acerca de la aprobación de esta instancia, se está a espera de una respuesta.

Laura Sánchez, Vicepresidenta del Consejo Social toma la palabra.

Indica que viene de un trabajo previo y no tiene ninguna observación en particular e invita a los Consejeros que acompañan es esta sesión puedan identificar o priorizar ideas, y dedicarle atención a aquello, y priorizar e identificar alguna iniciativa que pueda pasar por este proceso para colocarlo en práctica. Insta a identificar una primera iniciativa y dejarlo en acuerdo, que recorrerá todo el camino en este Manual.

Rolando Toloza, complementando, solicita no perder en vista si la idea a presentar es un programa proyecto o actividad, y a partir de aquello nos ordenara para esas sugerencias a darle forma de manera ordenada, la idea es ser claros en lo que se plantea. Por ejemplo, cómo ligarnos mejor al sector público instalado en la región.

Daisy Mondelo, Presidenta de la Cámara de Comercio, consulta si hay alguna fecha límite para la votación y es de la idea de avanzar, votar y ratificar y si es que los estatutos y documentos lo impidan con los ausentes se rectifica esta votación por correo electrónico, la idea es avanzar para en una próxima sesión no estar votando y ratificando.



Fecha de Vigencia 21-08-2020

Fecha de Actualización 21-08-2020

DVcM-AC-001

Versión 01

Mario Saldivia Álvarez propone votar.

Votaciones:

Todos los asistentes a esta sesión votaron a favor de la propuesta Manual de Presentación de Iniciativas territoriales del Consejo Social parte fundamental de la estrategia territorial de Modelo.

Alejandra Muñoz, en representación del Servicio Nacional de Patrimonio Regional indica que si este manual se aprobará con una resolución o algún procedimiento administrativo interno, considera que sería bueno ajustarlo una vez que se hayan evaluado iniciativas considerando que como todo instrumento requiere una prueba, y la prueba será cuando se evalúan iniciativas y en ese momento estará la oportunidad de mejora.

Mario Saldivia indica que habrá un ejercicio de marcha blanca para luego finalmente tener el mecanismo final.

La Seremi del Ministerio de Ciencias, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) para la Macrozona Austral, Verónica Vallejos rescata que el mismo documento nos plantea en su aspecto transitorio que el Manual contempla un año de marcha blanca, posibilidad para ir ajustándose y mejorándolo si es necesario.

Rolando Toloza Norambuena, plantea que en la página de la Universidad de Aysén esté actualizada respecto a los miembros del Consejo Social, para empezar a poner a prueba el mecanismo, ya que las ideas preliminares que se tengan hay que tener un número determinado de personas y compartirlas, y también colocar en uso la página el cual será nuestro nexo.

La Rectora de la Universidad de Aysén plantea que según nuestras normas de funcionamiento no se menciona nada respecto a las votaciones, se indica que siempre se podrá sesionar, tampoco hay establecido un N° de quorum para sesionar, no explicando procedimiento para aprobar, propone continuar y plantear a los demás miembros del Consejo que se aprobó el mecanismo y adjuntar el Decreto que aprueba las normas básicas de funcionamiento del Consejo Social.

La Rectora de la Universidad de Aysén agradece la presencia de los miembros asistentes y cierra la Sesión Extraordinaria del Consejo Social.